

Les hôtelleries mexicaines ne ressemblent en rien aux nôtres, en ce sens que les hôteliers ne fournissent aux voyageurs que l'eau et le couvert ; pour le reste, ceux-ci s'arrangent comme ils peuvent ; tant mieux pour eux s'ils ont des provisions de bouche, sinon ils se coucheront sans souper ; et encore de quelle façon se coucheront-ils ? ceci les regarde ; l'hôtelier n'est tenu qu'à leur fournir en fait de lit qu'un châssis placé dans un angle de la chambre et sur lequel est tendu un cuir de bœuf.

En revanche, les hôteliers mexicains sont voleurs et insolents ; ils font payer le prix qu'ils veulent et ne reçoivent chez eux que les voyageurs qui leur plaisent.

Par un heureux hasard, don Luis connaissait depuis longtemps l'hôtelier à la porte duquel l'heure avancée contraignait don Gutierrez de frapper ; il avait toujours entretenu de bonnes relations avec lui, et même, dans plusieurs circonstances, il lui avait rendu de légers services.

Le mesonero, par considération pour son ami français, se montra assez accommodant et presque poli, il alla même, moyennant finance, bien entendu, jusqu'à fournir aux voyageurs tout ce dont ils avaient de besoin.

Les deux jeunes filles étaient rendues de fatigue ; il ne fallait pas songer à leur faire traverser à pied toute la ville pour se rendre à la calle primera Monterilla, où don Gutierrez possédait une maison.

Lorsque don Gutierrez se fut installé pour la nuit, on soupa ; puis, le souper terminé, les jeunes filles se retirèrent pour se livrer au repos, et les trois hommes demeurèrent assis face à face, et fumant afin d'activer la digestion.

— Nous voici enfin à Mexico, dit don Gutierrez avec un soupir de satisfaction. Dieu soit loué !

— Vous n'avez sans doute pas l'intention d'y faire un long séjour ? demanda don Luis.

— J'y demeurerai le moins de temps possible, senor. Vous savez, comme moi, combien il est important que je parte avant que n'éclate la catastrophe dont le pays est menacé. Les troupes de Juarès convergent autour de la ville qu'elles ne tarderont pas à investir ; peut-être y aura-t-il un siège, et je vous avoue que je ne me soucie nullement d'y assister ; ce n'aurait pas été la peine de m'enfuir à travers mille dangers de la Vera-Cruz pour venir me faire prendre à Mexico.

— Supposons que vous demeurerez ici une huitaine de jours.

— Tout au plus ; nous partirons avant, si cela est possible.

— Très-bien ; dans ce cas là je crois qu'il est plus qu'inutile de faire entrer vos bagages dans la ville ; le mieux serait de les diri-